
Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на II полугодие 2024 года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

Çâåçäà Ñåâåðà ИЮНЬ

СРЕДА

26

- 2024 -

Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêàÿ  ãàçåòà  Àÿíî-Ìàéñêîãî  ðàéîíà  Õàáàðîâñêîãî  êðàÿ

    Èçäàåòñÿ ñ 1935 ãîäà                ¹ 26 (8243)                                         .                                           .                                          .12+ Öåíà ñâîáîäíàÿ

День Памяти и Скорби
прошел в районе

  . ×òîáû ïîìíèëè

культурного центра в
Нелькане тоже присоеди-
нились к акции «Свеча Па-
мяти». Ребятам показали
советский художествен-
ный фильм «Орленок»
1957 года, посвященный
тому грозному лету 1941
года. В джигдинском Скве-
ре Победы состоялся тор-
жественный митинг, была
организована литератур-
ная композиция «Памятью
живы».

Соб. инф.

В районе прошли традиционные мероприятия, посвящённые 22 июня (Дню памяти и скорби).

Спортивная жизнь -
вдохновляет!

  . Âîëåéáîë

ной минуты молчания.
Жители райцентра присое-
динились ко всероссийской
акции «Свеча Памяти». К
счастью, аянская погода
позволила провести акцию
как полагается, под вечер-
ним небом, возле Вечного
огня, у Обелиска Победы.
Прозвучали торжествен-
ные речи, которые завер-
шились возложением све-
чей к Вечному огню. Ра-
ботники и посетители этно-

запустили бумажные «фо-
нари памяти». Выглядело
трогательно и символично.
Само собой, не обошлось
без традиционного возло-
жения венков и объявлен-

В Нелькане юные посе-
тители спортивного лагеря
чтили ушедших героев по-
своему – декламировали
стихи, пели под гитару
фронтовые песни. В небо

Совсем недавно в селе Нелькан, которое известно
в районе своими крепкими спортивными традиция-
ми (и страстными болельщиками), прошел волейболь-
ный турнир под девизом «Спорт – источник вдохно-
вения». Мероприятие посвятили Году семьи. Уча-
ствовали, в основном, жители Джигды и Нелькана.
Накал волейбольных страстей, по показаниям оче-
видцев, получился захватывающим и грозил выплес-
нуться за пределы спортивного зала. Хоть по каналу
«Спорт» транслируй!

Волейболистов набралось немало. Всего в соревнова-
ниях приняло участие 9 сборных команд. Все были на-
строены по-боевому решительно, демонстрировали ко-
мандную сплоченность и высокий олимпийский дух. Всех
объединяло стремление к Победе. Спортивный зал
Нельканской школы заполнила атмосфера здорового
спортивного соперничества – дружба дружбой, но ник-
то не хотел уступать.

Победу среди мужских команд одержала сборная
«Крутые берцы». Видимо, победу принесла не только
хорошо подобранная обувь, но и мастерская игра. Вто-
рое место оказалось у школьной команды «ЭЙС», тре-
тьего места удостоилась сборная команда «Легенды во-
лейбола», четвертое место заняла сборная села Джигда
«Лесники».

Первое место среди женских команд заняла сборная
«Великолепная семерка», второе место у сборной ко-
манды «Самородок». В товарищеской встрече среди
женских команд первое место заняла сборная школы
«Виктория», второе место - команда «Экстрим».

Призеров и победителей наградили грамотами. Учас-
тники турнира не только смогли укрепить здоровье, но и
получили заряд действительно летнего настроения. А уж
сколько положительных эмоций спортсмены подарили
своим болельщикам - наверняка целую бурю!

Соб. инф.
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Проект «Дворовый тренер»

  . Íîâîñòè êðàÿ

ÏÂÑ äëÿ ñîáàê
ïðåäëàãàþò âîçðîäèòü

  . Â çäîðîì òåëå - çäîðîâûé äóõ

тижением для нашего района. Так что, участвуем, под-
держиваем и, разумеется, показываем свои спортивные
силы.

Соб. инф.

На территории Аяно-Майского района уже не пер-
вый год реализуется спортивный проект «Дворовый
тренер». В нынешнем году этот проект будет вопло-
щаться в районном центре (село Аян). Спортивным
инструктором назначен Руслан Журанов.

В рамках реализации проекта спортивный инструктор
будет организовывать разнообразные занятия, само со-
бой, физкультурно-спортивные. Привлекаться для учас-
тия будут все желающие энтузиасты. Инструктор сфор-
мирует группы из работающей молодежи, семейное и
групповое участие только приветствуется. Доброволь-
цы смогут испытать свои силы в тестах ВФСК ГТО. За-
вершится проект процедурой народного голосования за
почетное звание лучшего спортивного инструктора в
Хабаровском крае. Напоминаем, что в 2022 году победи-
телем такого голосования стала нельканская спортсмен-
ка и педагог Надежда Доронина. Если в нынешнем про-
екте снова победит наш земляк, это станет большим дос-

Государственный визит во Вьетнам

Далее в Большом оперном театре Ханоя прошла встреча
Владимира Путина и Президента Вьетнама То Лама с выпуск-
никами советских и российских вузов. По окончании меропри-
ятия лидеры послушали концертную программу. Затем состо-
ялся торжественный приём от имени Президента Вьетнама в
честь Президента России. Глава Российского государства так-
же принял участие в церемониях возложения венков к Мемо-
риалу павшим героям и Мавзолею Хо Ши Мина.

Kremlin.ru.

Владимир Путин посетил с государственным визитом
Социалистическую Республику Вьетнам.

На площади перед резиденцией главы Вьетнамского госу-
дарства состоялась церемония официальной встречи Влади-
мира Путина Президентом Вьетнама То Ламом.

Владимир Путин и То Лам провели российско-вьетнамские
переговоры с участием официальных делегаций.

В рамках государственного визита принят и подписан ряд
двусторонних документов. В присутствии глав государств
прошла церемония обмена документами, лидеры сделали за-
явления для СМИ.

Принято Совместное заявление Российской Федерации и
Социалистической Республики Вьетнам о дальнейшем углуб-
лении всеобъемлющего стратегического партнёрства в контек-
сте 30-летия реализации российско-вьетнамского Договора об
основах дружественных отношений.

Состоялись отдельные встречи Президента России с
высшим руководством Социалистической Республики
Вьетнам. Владимир Путин провёл переговоры с Премьер-
министром Правительства Вьетнама Фам Минь Тинем,
Генеральным секретарём Центрального комитета Комму-
нистической партии Вьетнама Нгуен Фу Чонгом и Пред-
седателем Национального собрания Вьетнама Чан Тхань
Маном.

Кристина Кормилицына

Îòâåòû íà âîïðîñû ðîññèéñêèõ æóðíàëèñòîâ
признанных нами Луганской и Донецкой народных республик
до того, как они вошли в состав Российской Федерации.

Теперь по поводу того, чтобы как-то использовать воз-
можности друг друга в этом конфликте. Мы никого об этом не
просим, нам никто этого не предлагал, поэтому нет никакой
необходимости.

Что там было ещё?
П. Минаков: По поводу санкций.
В. Путин: Что касается санкций, я уже говорил и, по-моему,

на встрече с вашими коллегами – руководителями мировых
информационных агентств, я тогда сказал, что некоторые санк-
ции, которые были введены против Северной Кореи, мягко
говоря, выглядят как-то очень странно.

Как известно, я родом из Ленинграда. Что переживал Ле-
нинград в годы Второй мировой войны, в годы Великой Оте-
чественной войны, все очень хорошо знают. Это блокада, когда
людей морили голодом. Есть потери, как вам известно, и в
моей семье по этому поводу: у меня брат умер практически от
голода в блокаду, заболел и умер.

А что сейчас происходит с Северной Кореей? Можно как
угодно относиться к режиму, но вводить, скажем, ограниче-
ния, связанные с трудовой миграцией, это как-то странно выг-
лядит. Это к чему ведёт? Ведёт к тому, чтобы семьи, даже если
они находятся в очень сложном материальном положении, не
имели возможность где-то заработать и кормить своих детей.
Это ничего не напоминает? Разве это гуманно?

Поэтому и санкции, которые вводятся, прежде всего, ко-
нечно, в данном случае по политическим соображениям, они
всё-таки должны соответствовать современному уровню раз-
вития человечества.

Поэтому я сказал, выступая в Пхеньяне, сказал это искрен-
не, что нам нужно всем вместе подумать на тему о том, как и
что нужно менять в этом санкционном режиме и вообще соот-
ветствует ли он требованиям сегодняшнего дня.

К. Коковешников: В продолжение темы Украины.
В. Путин: Да, пожалуйста.
К. Коковешников: Добрый день!
Телеканал «Звезда», Коковешников Константин.
Скажите, пожалуйста, как бы Вы могли прокомментиро-

вать реакцию стран Запада, вернее, фактически отказ от пред-
ложенных Вами условий мирного завершения конфликта на
Украине? Ведь Вы же вряд ли могли не ожидать такой реак-
ции.

И что всё-таки стояло за Вашим решением публично на-
звать условия для мирного завершения конфликта, которые
вроде как должны были стать предметом кулуарных перего-
воров? Или всё-таки надежды на них теперь уже окончательно
не оправдались?

В. Путин: Вы знаете, мы вели эти кулуарные переговоры, и
на это надежды действительно пока не оправдались.

Что касается реакции наших так называемых западных парт-
нёров – Вы сказали, что я, видимо, не ждал, – нет, как раз
наоборот, я как раз ожидал именно такой реакции на первом
этапе. Но что будет позднее, это время покажет.

  . Íàâûñøåì óðîâíå

В завершение государственного визита во Вьетнам Вла-
димир Путин ответил на вопросы представителей рос-
сийских СМИ.

П. Минаков: Между РФ и КНДР заключён Договор о все-
объемлющем стратегическом партнёрстве, который в том чис-
ле предусматривает сотрудничество в военно-технической сфе-
ре и в оборонной. Последний пункт в оборонной сфере пре-
дусматривает взаимопомощь государств – участников этого
договора в случае нападения третьей стороны.

У меня в связи с этим вопрос, но он будет состоять из под-
вопросов, из нескольких частей. Первое – при каких случаях
предусматривается введение в действие этой части договора?
В том числе – второе – касается ли это ситуации на Украине? И
допускаете ли вы возможность задействования в СВО добро-
вольцев и солдат из КНДР?

И в развитие военно-технической сферы третий вопрос.
Россия и КНДР находятся в числе… Единственные, на кого
столько санкций наложено. Намерена ли Москва отказаться от
всех ограничений, которые в том числе наложены с помощью
международных санкций, и развивать сотрудничество с КНДР
в военно-технической сфере в полной мере?

В. Путин: У вас целый набор вопросов, поэтому давайте
частями. Первое – при каких условиях будут задействованы те
части договора, касающиеся взаимной помощи в военной сфе-
ре, да?

Первое, что хочу сказать и на что хочу обратить внимание:
почему-то аналитики… ну может быть, и обратили [внимание]
– я не заметил, во всяком случае, да и смотреть, честно говоря,
некогда было. Но тем не менее хочу обратить внимание вот на
что: ведь этот договор – это не новинка какая-то. Мы заклю-
чили этот договор в связи с тем, что старый договор прекра-
тил существование, а в нашем прежнем договоре – по-моему,
1962 года, что ли, – всё то же самое было. Здесь нет никакой
новизны.

Конечно, в современных условиях это смотрится как-то осо-
бенно остро, но тем не менее мы почти ничего не поменяли, и
Корейская Народно-Демократическая Республика имеет по-
добные договоры и с другими странами. Первое.

Дальше, по поводу поводов оказания взаимной военной по-
мощи – там же написано: в случае агрессии, военной агрессии.

Теперь что касается Украины. Украинский режим начал
агрессию не против России, он начал агрессию ещё против

Kremlin.ru

Пункты временного содержания животных прекра-
тили существование в крае примерно пять лет назад
- после того, как начала действовать схема по отло-
ву, стерилизации и выпуску собак на прежние места
обитания. Сейчас четвероногих по окончании всех
необходимых мероприятий либо отправляют обрат-
но на улицу, либо забирают в приюты, но последних
катастрофически не хватает. И поэтому власти
региона изучают возможность воссоздания ПВС.

- Установить возможности создания в крае пунктов
содержания, обеспечивающих безопасную среду обита-
ния животных без владельцев и надлежащий уход за ними.
При этом уровень затрат на его реализацию ниже, чем
на создание приюта, - указано в проекте постановления
управления ветеринарии.

Сейчас организации, осуществляющие деятельность
по содержанию бездомных четвероногих, вынуждены
нести высокие расходы на создание приютов, соответ-
ствующих всем требованиям законодательства. ПВС дол-
жны стать, по мнению властей, хорошей альтернативой -
их можно оперативно обустроить, но при этом не нужно
соблюдать огромное количество разных условий, уста-
новленных для приютов, и тратить большие деньги.

- Юридические лица и индивидуальные предприни-
матели смогут создать такие пункты, что позволит орга-
нам местного самоуправления организовать деятель-
ность по обращению с животными без владельцев и по-
влечет предотвращение причинения вреда жизни, здо-
ровью граждан и их имуществу, - отмечается в проекте
постановления.

Подтверждением существования проблемы, отмеча-
ют чиновники, служат данные об укусах людей бездом-
ными собаками. По информации управления Роспотреб-
надзора по краю, в период с января по апрель 2024 года
зарегистрировано 615 случаев нападения животных. Пун-
кты содержания должны помочь сократить число четве-
роногих на улицах, однако зоозащитники выступают про-
тив создания таких объектов, опасаясь, что там собаки не
получат должного ухода, и даже наоборот - окажутся в
ужасных условиях.

Зоозащитники считают, что деятельность властей дол-
жна быть направлена на гуманное решение проблемы
бездомных животных, а содержание четвероногих в пун-
ктах, где для них не будет создано должных условий, - это
совсем не то, что нужно. Люди отмечают, что, наоборот,
нужно ужесточать законодательную базу для владельцев
братьев наших меньших, потому что просто так собаки
на улицах не появляются. В Хабаровске, например, не-
редки случаи, когда безответственные хозяева выкидыва-
ют щенков.

Многие также задались вопросом, что будут из себя
представлять пункты содержания собак.

- Пишут, что пункт содержания животных без владель-
цев – здание, строение, сооружение или иной объект, в
том числе мобильный. Что это значит? Будка на колесах?
Или поле, обнесенное забором? - возмутилась Елена,
хабаровчанка.

Неравнодушным жителям разъяснили, что в целом
проект постановления не отменяет требований к при-
ютам для животных. Другой вопрос, что к ПВС особых
условий выдвигаться не будет, и зоозащитники опасают-
ся за судьбу животных, которых там планируется дер-
жать. Волонтеры, которые до 2020 года помогали пригля-
дывать за собаками в ПВС, рассказывают, что там четве-
роногие мучились, не получали ухода, многие умирали
- и никто за этим не следил. Повторения ситуации никто
не хочет.

- Сам ПВС представлял собой железобетонный гараж
без ворот, поделенный на две части. Внутри две будки,
спереди решетка с дверью. Пол бетонный, зимой холод
ужасный был, сено и опилки я за свой счет им покупала.
Отвратительные были условия. Собак толком не корми-
ли, они погибали, а рядом стояла бочка-крематорий, где
сжигали трупы. Мы стерилизовали животных за свой счет,
сами давали поесть, варили кашу, поили и убирали. Ник-
то, кроме нас, их не глистогонил, не прививал. Мы их
забирали на передержки. Потом хоть стали работники
немного оставлять сухой корм, а сначала и это не поку-
пали. Собаки были истощены, сидели в своих фекалиях.
Нам разрешали за ними ухаживать, но в течение двух
недель мы должны были забирать этих животных, чтобы
освободить место для новых, - рассказала волонтер.

Напомним, ранее прокуратура заставила обустроить
приют для животных в Хабаровске. Ведомству стало из-
вестно, что индивидуальным предпринимателем не были
обеспечены надлежащие условия содержания собак в
приюте «Добрый пес». В том числе отсутствовали поме-
щения для приема и лечения, ветеринарный пункт, ка-
рантинные помещения, площадка для выгула.

Екатерина Пирогова, DVHAB.ru.
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  . Äåòñêèå âîïðîñû

Сможет ли наука когда-нибудь возродить динозавров?

отидов в геноме их последнего общего предка — той
примитивной мезозойской птицы, от которой все совре-
менные птицы произошли. Другая быстро развивающа-
яся наука — эволюционная биология развития — пыта-
ется разобраться в том, как разные гены влияют на раз-
витие организма и как эволюционные изменения генов
приводят к изменениям в строении организма.

Есть надежда, что вместе эти две науки (конечно, если
всё будет хорошо и они продолжат быстро развиваться
еще несколько столетий) разработают методы проекти-
рования геномов и искусственного выращивания живот-
ных, которых сегодня не существует на Земле. Это могут
быть в том числе и животные, похожие на вымерших
динозавров. Хотя, конечно, по-настоящему воскресить
какого-то конкретного «нептичьего» динозавра, не оста-
вившего живых потомков, таким способом, скорее все-
го, никогда не удастся. Потому что мы никогда не узнаем
точную последовательность нуклеотидов в его геноме.
Но искусственно спроектированные животные, напоми-
нающие динозавров, возможно, когда-нибудь и появятся
на свет.

Ответил Александр Марков.
elementy.ru.

нических проблем, которые в принципе решаемы, но до
полного их решения науке еще надо долго развиваться.

С динозаврами всё намного хуже. Первая трудность
— отсутствие живых близких родственников вымерших
динозавров. Конечно, если не считать птиц, которые не
только произошли от динозавров, но и сами условно счи-
таются динозаврами (по современным формальным пра-
вилам биологической классификации). Но ведь нас инте-
ресуют не птицы, а «настоящие», древние нелетающие
динозавры вроде диплодока или тираннозавра.

Впрочем, биотехнологии развиваются сейчас так бы-
стро, что мы вообще-то вполне можем надеяться, что в
обозримом будущем ученые научатся выращивать, на-
пример, гусят в курином яйце. А там уже и до динозав-
рят недалеко. Так что проблема «суррогатных матерей»
(или «суррогатных яиц») не выглядит совершенно непре-
одолимой.

Гораздо хуже дела обстоят с другой проблемой. У нас
нет ни геномов, ни, тем более, живых клеток динозавров.
Последние настоящие («нептичьи») динозавры вымер-
ли 66 миллионов лет назад. Так долго ДНК сохраняться
не может. По крайней мере, сегодня ученые почти уве-
рены, что не может. Если даже нам невероятно повезет, и
мы всё-таки найдем исключительно хорошо сохранив-
шиеся ископаемые остатки динозавров, в которых сохра-
нились кусочки древней динозавровой ДНК, эти кусоч-
ки наверняка будут очень маленькими и немногочис-
ленными. Полный геном динозавра мы из них точно ни-
когда не соберем. Это и есть главная трудность.

На первый взгляд она кажется непреодолимой. Но не
стоит недооценивать возможности науки! Можно поис-
кать обходные пути. Сейчас очень быстро развивается
сравнительная геномика — наука об устройстве и эво-
люции геномов. Она уже сегодня позволяет кое-что ска-
зать о геномах давно вымерших животных на основе
имеющихся знаний о геномах их современных потом-
ков. Например, имея геномы современных птиц, в прин-
ципе можно восстановить (пусть пока лишь частично и
очень приблизительно) последовательность букв-нукле-

Мой младший брат обожает всё, что связано с ди-
нозаврами. Часто пересматривает фильмы «Парк
юрского периода» и «Мир юрского периода». Его очень
интересует вопрос: сможет ли наука когда-нибудь
«возродить» динозавров?

К сожалению, науке до этого еще очень далеко. Мы
еще не возродили даже мамонтов, хотя это гораздо про-
ще. Во-первых, последние мамонты жили не очень дав-
но: на острове Врангеля живые мамонты гуляли всего-
навсего 4000 лет назад! В вечной мерзлоте сохранились
замороженные останки мамонтов, из которых можно
извлечь ДНК. Геном мамонта уже прочтен (то есть уже
известна последовательность букв-нуклеотидов в гено-
ме мамонта, в которой зашифрована программа разви-
тия мамонта из оплодотворенной яйцеклетки). Более
того, из замороженных тканей мамонтов можно извлечь
целые клеточные ядра и пересадить их в яйцеклетку дру-
гого млекопитающего. Такие эксперименты уже прово-
дились с яйцеклетками мышей. При этом клеточные ядра
мамонта даже проявляют слабые признаки жизни!

Во-вторых, у нас есть живые очень близкие родствен-
ники мамонтов — слоны. Поэтому в общем понятно,
кто мог бы выносить мамонтенка, который разовьется
из слоновьей яйцеклетки с внедренным в нее геномом
мамонта: слониха могла бы. Но осталось еще много тех-

ультрафиолет вредит не только микроорганизмам, но и
любым другим живым существам, в том числе людям. У
всех у нас есть ДНК в клетках, никому не хочется, чтобы
там накапливались ошибки! Поэтому обычно ультрафи-
олетовые лампы включают, когда в помещении нет лю-
дей.

Но микробы не так уж беззащитны. У них есть свои
способы защищаться от ультрафиолета и даже исправ-
лять нарушения в ДНК. Например, они могут вырабаты-
вать меланин — темное вещество, которое задерживает
ультрафиолетовое излучение. На самом деле меланин
есть и у людей, для той же самой цели. Когда нам на кожу
попадает ультрафиолет, организм понимает, что пора
включать защиту, и начинает вырабатывать меланин.
Поэтому мы загораем под действием солнца — чем боль-
ше меланина, тем темнее наша кожа. Среди микробов
особенно хорошо защищены от ультрафиолета некото-
рые грибки, которые из-за обилия меланина имеют чер-
ный цвет.

Если же ультрафиолет все-таки добрался до клетки и
вызвал нарушения, то у микроорганизмов тоже есть от-
вет — система ремонта ДНК. В их клетках есть специаль-
ное вещество под названием фотолиаза. Она двигается
вдоль последовательности букв в ДНК, и если натыкает-
ся на склеенные буквы, то разъединяет их. Интересно,
что фотолиаза не может работать в темноте. Ей нужен
свет, только уже не ультрафиолет, а синяя или фиолето-
вая часть видимого света. Значит, если после облучения
ультрафиолетом оставить микробов в темноте, они не
смогут отремонтировать свою ДНК. Собственно, имен-
но так ученый Альберт Кельнер открыл существование
фотолиазы — он заметил, что после облучения ультра-
фиолетом бактерии кишечной палочки выживают луч-
ше, если оставить их на свету.

Благодаря механизмам защиты некоторые микробы
намного более устойчивы к ультрафиолету, чем другие.
Одни погибают уже через пару минут после включения
ультрафиолетовой лампы, другие выдерживают и пол-
часа. Поэтому ультрафиолет никогда не дает стопроцен-
тной гарантии, что все микробы погибли. Если нужно
быть максимально уверенным, что ни одного микроба
не осталось, то используют другие способы. Например,
излучение с еще меньшей длиной волны, которое назы-
вается ионизирующим — оно повреждает ДНК намного
сильнее. Но ультрафиолетовые лампы всё еще остаются
очень распространенным способом борьбы с микроба-
ми в помещениях.

Ответил Тимофей Чернов.
elementy.ru.

имеет самую короткую длину волны, а красный — са-
мую длинную. Но в радугу «укладывается» далеко не всё
возможное излучение, а только то, которое может уви-
деть наш глаз, — видимый свет. На самом деле бывает
излучение с длиной волны намного больше, чем у крас-
ного, и намного меньше, чем у фиолетового света. Пред-
ставьте, что радуга на самом деле во много раз шире,
чем нам кажется, просто мы не способны это увидеть.

Излучение, у которого длина волны короче, чем у
фиолетового, называется ультрафиолетовым, или, сокра-
щенно, УФ. Именно его излучают лампы, при помощи
которых люди борются с микробами. Обычное стекло не
пропускает ультрафиолет, так что эти лампы делают из
специального кварцевого стекла. Поэтому их часто на-
зывают кварцевыми лампами, а само облучение поме-
щения — кварцеванием (сейчас есть и другие, более со-
временные ультрафиолетовые лампы с другим составом
стекла). Мы не можем увидеть ультрафиолет, но излуче-
ние этих ламп немного «залезает» в видимую часть све-
та, и мы видим самый его краешек — фиолетовый и си-
ний цвета. Поэтому такие лампы и кажутся нам сине-
фиолетовыми.

Но почему микробы боятся ультрафиолета? Во всех
живых клетках есть ДНК, и микробы — не исключение.
ДНК хранит информацию, которая нужна для правиль-
ного образования нужных веществ в клетке. Она состоит
из последовательности «букв» (на самом деле — хими-
ческих веществ, которые называются нуклеотидами).
Всего таких букв четыре: А, Т, Г, Ц. Если в их последова-
тельности появляются сильные нарушения, то клетка
может начать работать неправильно и погибнуть. Имен-
но такие нарушения вызывает ультрафиолет.

Если в последовательности ДНК рядом стоят две оди-
наковых буквы, то под действием ультрафиолета они
могут склеиться вместе, и этот участок перестанет рабо-
тать правильно. Клетка не сможет прочитать нужную
информацию и образовать нужные вещества. Обычно
склеиваются две соседние буквы Т (это нуклеотид под
названием тимин). Когда такие ошибки накапливаются в
большом количестве, они приводят к смерти клетки. Чем
дольше мы оставляем включенной ультрафиолетовую
лампу в комнате, тем больше пар склеенных букв накап-
ливается в ДНК микробов и тем скорее они погибают. Но

Так называемая «синяя лампа» (или, более офици-
ально, рефлектор Минина) микробов не убивает —
это обычная лампочка, только из синего стекла, с
вогнутым зеркалом, которое фокусирует свет и теп-
ло. В прошлом люди считали, что такая лампа по-
могает лечить инфекционные болезни — то есть те,
которые вызваны микробами. Например, ей прогре-
вали нос или уши при воспалении. Но сейчас уже по-
нятно, что микробы не боятся ни синего света, ни
тепла. Согревание такой лампой может помочь при
растяжении связок (но только по рекомендации вра-
ча!), а на микробов оно не действует. Синий же мень-
ше проникает сквозь закрытые веки и не слепит гла-
за. Да, при болезни у человека так же, как и при про-
гревании, поднимается температура, и она помога-
ет организму бороться с инфекцией, но обычно для
этого требуется несколько дней. Недолгое прогрева-
ние такой лампой борьбе не помогает, а при острой
болезни может сделать даже хуже.

Но есть другие лампы, которые действительно убива-
ют микробов и при этом тоже выглядят синими. Правда,
используют их не для того, чтобы греть нос, а чтобы унич-
тожать микробов внутри помещения.

Микроорганизмы (или, по-простому, микробы) жи-
вут по всей Земле. Их можно встретить в любом уголке
планеты и в любом помещении. Но есть места, где нам
очень не хотелось бы, чтобы они были. Например, в боль-
нице, где микробы могут вызвать опасные болезни у па-
циентов. Или в научных лабораториях, где они могут по-
влиять на результаты экспериментов. Или на пищевом
производстве, где из-за них могут испортиться продукты
питания. Для борьбы с микробами в таких местах люди
используют специальные лампы, которые тоже на вид
светятся синим или фиолетовым цветом. Как они рабо-
тают? Для начала давайте разберемся, почему эти лам-
пы имеют такой цвет.

В мире есть много видов излучения, которые различа-
ются очень важным показателем — длиной волны. Все
знают фразу «Каждый охотник желает знать, где сидит
фазан», которая помогает запомнить последовательность
цветов в радуге: «Красный — оранжевый — желтый —
зеленый — голубой — синий — фиолетовый». Эта пос-
ледовательность не случайна, она показывает постепен-
ное изменение длины волны света. Фиолетовый свет

Почему синяя лампа убивает микробов?

Raul Martin naked-science.ru

elementy.ru

pikabu.ru

pikabu.ru
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  . Ïîäâàëü÷èê Лучшие анекдоты про Чапаева, выбор редакции!
Чапаев приказал Петьке сварить зайца.
 — Где я его возьму, Василий Иванович? Тут зайцы не

водятся.
 — Это приказ, Петька! Я часок вздремну, а когда вста-

ну, чтоб зайчатина была готова.
Просыпается Чапаев и чует мясной дух. Видит — Петь-

ка у котла шурует.
 — Молодец, Петька, благодарность тебе! Где ж ты его

достал?
 — Взял я винтовку, вышел на крыльцо, вижу — заяц.

Я в него — бабах! Он и мяукнуть не успел.

***
Вызывает Чапаев к себе Петьку:
 — Вот что, Петька! Вставай на мое место. Бери мою

должность, довольствие, папаху, коня, бурку — всё бери!
 — Да вы что, Василий Иваныч! Не смогу я дивизией

командовать.
 — Сможешь, Петька, сможешь. И потом, это нена-

долго, временно. Пока мы с белогвардейским снайпе-
ром разберемся.

***
Петька и Чапаев убегают от белых. Чапаев на ходу сры-

вает соломинку и ныряет в бочку с водой.

И.о. редактора
С.В. Лапоников

Белые поймали Петьку и спрашивают:
 — Ну, какое твое последнее желание?
Петька подходит к бочке, где Чапаев спрятался, выдер-

гивает соломинку из воды и говорит:
 — Да вот, соломинку охота пожевать.

***
Окружили белые Василия Ивановича с Петькой в лесу.

Петька помоложе да пошустрее, на дерево забрался, а
Чапай не смог, за дерево спрятался. Белые его поймали,
стали, как водится, бить. Били, били, устали, сели отдох-
нуть, да и заснули. Жалко Петьке стало Чапаева, слез с
дерева тихонько, подполз к нему:

 — Василий Иваныч, лезь на дерево, а я на твое место
лягу, пусть меня бьют.

Подсадил Чапая на дерево, сам лег на его место. Толь-
ко умостился — белые проснулись:

 — Ну, — говорит старший беляк. — С этого пока хва-
тит, стаскивайте того, что на дереве.

***
— Петька, а ты коня на скаку остановишь?
— Не-а…
— Ну, а в избу горящую войдешь?
— Придумаете тоже!
— Вот за что тебя люблю, Петька, так за то, что ты не баба!

Поможет ли краевое
правительство многодетным

семьям погасить ипотеку?

  . Âîïðîñ-îòâåò

Ìíîãèõ ãðàæäàí èíòåðåñóåò âîïðîñ ñâîåâðåìåííîãî ïîãàøåíèÿ èïî-
òåêè, äëÿ ìíîãîäåòíûõ ñåìåé ýòîò âîïðîñ ñòîèò íàèáîëåå îñòðî.
Êðàåâîå ïðàâèòåëüñòâî ðàçðàáàòûâàåò ñîîòâåòñòâóþùèå ìåðû ïîä-
äåðæêè äëÿ ìíîãîäåòíûõ ñåìåé.

Íà âíåî÷åðåäíîì çàñåäàíèè êîìèòåòà Çàêîíîäàòåëüíîé Äóìû Õàáàðîâ-
ñêîãî êðàÿ ïî âîïðîñàì ñîöèàëüíîé ïîëèòèêè ïàðëàìåíòàðèè îáñóäèëè
âíåñåíèå èçìåíåíèé â çàêîí î ìåðàõ ñîöèàëüíîé ïîääåðæêè ñåìåé, èìåþ-
ùèõ äåòåé.

Çàêîíîïðîåêò âíåñ âðèî ãóáåðíàòîðà ðåãèîíà Äìèòðèé Äåìåøèí âî
èñïîëíåíèå Ïåðå÷íÿ ïîðó÷åíèé Ïðåçèäåíòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè Âëà-
äèìèðà Ïóòèíà, ðàçðàáîòàííûõ ïî èòîãàì ðàáî÷åé ïîåçäêè ãëàâû ãîñó-
äàðñòâà â ×óêîòñêèé àâòîíîìíûé îêðóã è Õàáàðîâñêèé êðàé â 2024
ãîäó.

Â íàñòîÿùåå âðåìÿ ìíîãîäåòíûì ñåìüÿì ïðåäîñòàâëÿþò âûïëàòó 450
òûñ. ðóáëåé èç ôåäåðàëüíîãî áþäæåòà íà ïîãàøåíèå îáÿçàòåëüñòâ ïî èïî-
òåêå. Ïðîåêòîì çàêîíà ïðåäïîëàãàåòñÿ ââåñòè ïîäîáíóþ äîïîëíèòåëüíóþ
âûïëàòó èç êðàåâîãî áþäæåòà â ðàçìåðå 550 òûñ. ðóáëåé. Òàêèì îáðàçîì
îáùèé ðàçìåð ãîñïîääåðæêè ñîñòàâèò 1 ìëí ðóáëåé.

Âûïëàòà áóäåò ïðåäîñòàâëÿòüñÿ ïðè ñîáëþäåíèè ñëåäóþùèõ óñëîâèé: â
ñåìüå ðîäèëñÿ òðåòèé èëè ïîñëåäóþùèé ðåáåíîê â ïåðèîä ñ 1 ÿíâàðÿ
2024 ãîäà ïî 31 äåêàáðÿ 2026 ãîäà è çàðåãèñòðèðîâàí â ÇÀÃÑå íà òåððè-
òîðèè Õàáàðîâñêîãî êðàÿ; åñëè ðîäèòåëè è ðåáåíîê ïðîæèâàþò è ïðîïè-
ñàíû â Õàáàðîâñêîì êðàå.

Ôèíàíñèðîâàíèå íà äàííóþ ìåðó ïîääåðæêè â 2024 ãîäó óæå ïðåäóñ-
ìîòðåëè: 37,8 ìëí ðóáëåé âûäåëÿò èç êðàåâîãî áþäæåòà, 151 ìëí ðóáëåé
– èç ôåäåðàëüíîãî. Îïåðàòîðîì ñðåäñòâ ñòàíåò ÀÎ «ÄÎÌ.ÐÔ».

Ñïèêåð Äóìû Èðèíà Çèêóíîâà îòìåòèëà, ÷òî ïîñëå ïðèíÿòèÿ çàêîíà
ïåðåä ïðàâèòåëüñòâîì ñòîèò ñåðüåçíàÿ çàäà÷à ïî èíôîðìèðîâàíèþ íà-
ñåëåíèÿ ÷åðåç êðåäèòíûå îðãàíèçàöèè è ñðåäñòâà ìàññîâîé èíôîðìà-
öèè.

Ïðåäñåäàòåëü êîìèòåòà Îëüãà Óøàêîâà ïîä÷åðêíóëà çíà÷èìîñòü âíîñè-
ìûõ èçìåíåíèé:

«Äåïóòàòû ìíîãî ðàç ïîäíèìàëè âîïðîñû ìèãðàöèè è ñíèæåíèÿ ðîæäà-
åìîñòè â ðåãèîíå. Äàííàÿ ìåðà êàê ðàç íàïðàâëåíà íà ðåøåíèå ñëîæèâ-
øèõñÿ ïðîáëåì. Ìû òàêæå íàäååìñÿ, ÷òî åå ïðîäëÿò è â äàëüíåéøåì,
âîçìîæíî, óâåëè÷àò ñóììó âûïëàòû». Âîïðîñ ðàññìîòðÿò íà âíåî÷åðåä-
íîì çàñåäàíèè Äóìû 26 èþíÿ. Ïðè ïîëîæèòåëüíîì ðåøåíèè ñ 1 èþëÿ
çàêîí âñòóïèò â ñèëó è ëþäè ñìîãóò ïîëó÷àòü âûïëàòó.

Ïðåññ-ñëóæáà Çàêîíîäàòåëüíîé Äóìû
 Õàáàðîâñêîãî êðàÿ.

УМВД России по Камчатскому краю возбудило уголовное дело в отношении
чиновницы и предпринимательницы из Петропавловска-Камчатского за мошен-
ничество при организации отлова бездомных собак, сообщила пресс-служба по-
лиции.

“В 2023 году между предпринимателем и МКУ “Служба благоустройства” был
заключен контракт на проведение мероприятий в сфере обращения с безнадзорными
животными. Подрядчик предоставил заказчику фиктивную отчетную документацию
о количестве отловленных собак, затратах на их содержание и последующем выпуске
в прежнее место обитания”, - говорится в сообщении.

При этом чиновница, зная о том, что документы содержат заведомо ложные сведе-
ния, подписала акты выполненных работ. Предпринимательнице из бюджета были
перечислены денежные средства, из которых 1,3 миллиона рублей сообщники при-
своили себе. Возбуждено уголовное дело по части 4 статьи 159 УК РФ “Мошенниче-
ство”.

Ria.ru.

Íà Êàì÷àòêå ÷èíîâíèöó óëè÷èëè
â ìîøåííè÷åñòâå íà êîíòðàêòàõ ïî îòëîâó ñîáàê

  . Ïîëèöèÿ ñîîáùàåò

Выражаем признательность и благодарность всем, кто разделил с нами горе ут-
раты в связи со смертью нашей мамы и бабушки Зои Леонидовны Скиба.

Любящие дети и внуки.

Эксперт Смирнов: ИИ может лишить россиян возможности работать по
профессиям.

Искусственный интеллект может лишить россиян возможности работать по про-
фессиям, связанным с большим количеством рутины, - это беспокоит многих на фоне
развитий технологий, рассказал в интервью агентству “Прайм” преподаватель Школы
коммуникаций факультета креативных индустрий НИУ ВШЭ, заместитель генераль-
ного директора HeadsMade Александр Смирнов.

По его словам, в ходе исследования об отношении людей к ИИ более 20% опрошен-
ных говорили о возможной потере работы или профессии. “Опасение, в первую оче-
редь, сформулировано вокруг искусственного интеллекта и нейросетей, которые в
очень близкой временной перспективе могут привести не только к потере работы
конкретными людьми, но и к исчезновению определенных профессий в целом”, -
отметил он.

Среди упомянутых - райтеры, дизайнеры, программисты простых решений, анали-
тики данных. Кроме того, опасались за судьбу творческих профессий - художник, пи-
сатель и даже музыкант. Респонденты заявили и о риске потерять профессию учителя
- по их мнению, в будущем обучением займется ИИ, а образование с настоящим
педагогом станет роскошью.

Ria.ru.

Ýêñïåðò íàçâàë ãëàâíûé ñòðàõ ðîññèÿí
èç-çà áóäóùåãî

  . Îïàñíîñòè áóäóùåãî


